



Por la izquierda, Javier Espina, Sergio Álvarez, Lucía Camporro y Pablo Campos, ayer, en la Nebrija. [e.es](#)

## El futuro empresarial de la región

# Asturias da ejemplo para emprender en Madrid

Tres jóvenes empresarios participan en un coloquio de Compromiso Asturias XXI: «En el Principado se hacen grandes cosas»

XUAN FERNÁNDEZ  
Madrid

«Desde Asturias se pueden hacer grandes cosas». Fue el mensaje que lanzaron ayer tres jóvenes

emprendedores asturianos en Madrid, en un coloquio organizado por Compromiso Asturias XXI en el campus de la Universidad Nebrija. Participaron Javier Espina (Oviedo, 1995), cofundador de la agricultora Cantábrica Agricul-

tura Urbana; Sergio Álvarez (Gijón, 1996), director de la Fundación Academia de la Moda Española; y Pablo Campos (Gijón, 1992), fundador de Guppy, una empresa de alquiler de coches compartidos», en una charla

moderada por Lucía Camporro, directiva de la asociación.

Pablo Campos habló de su compañía Guppy, una empresa de alquiler compartido de coches que nació en Gijón, que está presente también en Cantabria y que ahora acaba de abrir una oficina en Madrid. «Desde Asturias se hacen grandes proyectos», aseguró el gijonés, que puso el foco en la colaboración público-privada y pidió menos burocracia para las empresas. «Estamos antes en Madrid que en Oviedo, que cada uno saque sus propias conclusiones...», indicó. «Cada ayuntamiento es distinto y tiene sus prioridades», recalcó. Campos hizo énfasis en la apuesta por el alquiler del coche para luego compartirlo. «El hecho de compartir supone ganar en eficiencia. Los coches en propiedad pasan el 90 por ciento de su tiempo parados», detalló sobre su flota de vehículos eléctricos.

Javier Espina, biólogo, contó sus inicios para montar Cantábrica Agricultura Urbana, una start-up dedicada a la agricultura de interior, conocida como Vertical Farming, que permite cultivar plantas de interés culinario en el centro de las ciudades de manera sostenible y eficiente. «Nos costó mucho empezar, no teníamos ni idea de asuntos financieros». La empresa empezó en Oviedo y se dedica a las plantas aromáticas, que luego se comercializan en diferentes comercios, como restaurantes o supermercados. «Somos algo muy nuevo, a la gente todavía les falta ubicarnos, pero poco a poco las cosas se

van solucionando», aseguró el ovetense

Sergio Álvarez, que es director de la Fundación Academia de la Moda Española, una asociación que defiende los intereses del sector, habló sobre inteligencia artificial y su influencia en la moda. «Nadie va a ser reemplazado, la calidad humana es irremplazable». También desmintió varias acusaciones que rodean a su sector. «No es cierto que seamos contaminantes. La moda es industria, comercio, empresa e incluso transición ecológica», recalcó. Álvarez lanzó una petición hacia Asturias: celebrar la gala de premios de la asociación al Principado en un futuro a medio plazo, si hubiese ayuntamientos asturianos interesados. «Tenemos unos grandes diseñadores en Asturias».

El acto contó con la asistencia de decenas de personas, entre las que estuvieron Teresa Mallada, senadora por Asturias (PP) y José Luis Huerta, director de la Oficina Económica del Principado en Madrid. Manuel Villa-Cellino, presidente del Consejo Rector de la Nebrija, intervino en el acto «Asturias es especialmente importante para nosotros, entre otras cosas porque nos gustaría vivir allí, pero las Universidades necesitan también estar en grandes ciudades donde hay competencia», indicó. La Nebrija prevé instalar sus estudios de Enfermería en Avilés en 2026.

Eduardo Sánchez Morrondo, presidente de Compromiso Asturias XXI, también intervino dirigiéndose a los jóvenes: «La región necesita de todos vosotros», dijo. ■